



Fuente: Cochilco \* Incluye participación del 49% en El Abra y el 20% en Anglo American Sur. \*\* BHP es dueña del 57,5%. \*\*\* A julio.

Según datos al cierre de julio:

# Privados impulsan aportes de cobre, pero cae desempeño de Codelco

TOMÁS VERGARA P.

La producción de cobre en Chile aumentó en forma ligera en julio, último dato disponible, alcanzando las 441 mil toneladas de cobre fino, un 1,7% por sobre el mismo mes en 2023.

No obstante, se trata de una cifra que está 7 mil toneladas por debajo de la producción de junio en la industria local.

De acuerdo con datos publicados por la Comisión Chilena del Cobre, una de las razones del repunte está asociado a la producción de las mineras privadas, especialmente de Minera Escondida, la principal productora del commodity a nivel global.

La faena operada por BHP completó a julio unas 721 mil toneladas, lo que representa un indicador que es mayor en un 12% frente al mismo período un año atrás.

Gracias a este rendimiento, la minera acortó la brecha de producción comparable a la que acumula la estatal Codelco.

Codelco completó 740 mil toneladas de cobre —sumando la atribución por su participación en Los Bronces y El Abra—, un 8,6% menos que el volumen exhibido en el mismo período de 2023.

De esta manera, la corporación supera solo en un 2,6% la producción de Minera Escondida, reduciendo de manera importante la diferencia que existía hace poco tiempo, ya que, por ejemplo, en 2023 era de 23% a favor de Codelco. Incluso registró un 41% en 2022.

En julio, en tanto, la corporación reportó una producción total de 111 mil toneladas, lo que significó una caída de un 10,7% en comparación con el mismo

Al séptimo mes, la minera estatal acumula 740 mil toneladas del commodity, cifra que es solo un 2,6% superior a la de la faena operada por BHP.

mes del año pasado.

Un dato que demuestra las complejidades en temas de producción de la estatal es que desde inicios de 2022, en solo cuatro ocasiones (meses) la minera ha mostrado un crecimiento del volumen interanual.

Aún resta conocer el desenlace en lo que queda del año, donde intervienen varios factores.

En agosto, Minera Escondida tuvo que enfrentar una huelga de tres días, mientras que Codelco anunció un crecimiento en 13 mil toneladas de cobre.

Asimismo, la estatal está poniendo en marcha algunos de sus proyectos estructurales, lo que podrían mejorar sus indicadores durante el segundo semestre.

## Las demás mineras.

En el reporte de Cochilco también destacan varias faenas privadas que están presentando un mejor desempeño, como es el caso de Collahuasi, la segunda con un mayor aporte después de Escondida, con 331 mil toneladas de cobre a julio, un aumento de 7%.

En el caso de Los Pelambres, principal faena del grupo Luskic, el alza fue de 16%, luego de producir 188 mil toneladas de cobre en el período. Mientras que Minera Spence, también operada por BHP, alcanzó un 4,7% de crecimiento con 150 mil toneladas.

En el caso de Quebrada Blanca, que inició su fase dos, la faena está en su proceso de puesta en marcha, totalizando 110 mil toneladas, un alza de más de 1.000% respecto del año previo.

Entre las privadas que han exhibido una caída de la producción aparecen Los Bronces y Candelaria, que retrocedieron 11% cada una.

## Proyección

Con estas cifras, en su último informe presentado esta semana, Cochilco contempla una producción de 5,41 millones de toneladas para Chile, lo que representa un crecimiento de 3% en relación con el 2023.

Para 2025, según la entidad, se lograría un aumento de la producción de cobre de 6%, sobrepasando ligeramente los 5,7 millones de toneladas.

En este escenario, se espera que este año y el próximo exista un mercado del cobre prácticamente en equilibrio.

“Se estima que será levemente deficitario en 2024, con 12 mil toneladas y superavitario en 2025, con 13 mil toneladas. Este pronóstico implica un cambio relevante respecto de la estimación previa, cuando se previó un balance de mercado deficitario para 2024 y 2025”, aseguró el coordinador de Mercado Minero de Cochilco, Víctor Garay.

Dicho ajuste obedeció a que el deterioro de la demanda global del commodity la ubicó por debajo de la oferta mundial de cobre refinado.

